

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
a precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Juésves 20.—s. Bernardo abad, doctor y fundador.
Viérnes 21.—sta. Juana Francisca Fremiot viuda y fundadora.
Sábado 22.—stos. Hipólito y Sinfiriano mártires.

Cultos

Juésves 20.—La Misa y oficio divino son de San Bernardo Abad y doctor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la octava.

Oracion de 40 horas, continua en el Sagrado Corazon de Jesus, esponiendo S. D. M. á las 6 y media de la tarde y reservando á las 7 y media.

Viérnes 21.—La Misa y oficio divino son de Santa Juana Francisca Fremiot viuda de Chantal, con rito doble color blanco.

Sábado 22.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Asuncion de Ntra. Señora, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de la Vigilia de San Bartolome Apostol y de los Santos Timoteo y compañeros mártires.

En la Catedral despues de Completas termina la octava de la Asuncion con la Procesion y adoracion de Ntra. Señora.

En S. Agustin, á las 5 y media de la mañana Misa con puntos de meditacion en la Capilla de Ntra. Señora de la Correa, que continuará hasta el dia de su fiesta todos los dias. Al anocheecer ejercicio de la novena.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

La mision de Islandia.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que bendigais los trabajos apostólicos, reanudados despues de tres siglos, á fin de conseguir la conversion de Islandia.

PROPÓSITO

Consolar á los afligidos y visitar con entrañas de amor á los enfermos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Observancia puntual del precepto de oír misa.
 - 2.ª Las necesidades de esta isla y Diócesis.
 - 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 4, Santo Domingo de Guzman.
" 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

El nuevo Nuncio de España.

Como saben nuestros lectores ya ha sido nombrado para reemplazar al Cardenal Cretoni en la Nunciatura apostólica de Madrid, Mons. José Francica-Nava de Bontifé.

Nació en Catania, una de las más conocidas ciudades de Sicilia, el 23 de Julio de 1846. Todavía joven fué nombrado Obispo titular de Alabanda y destinado como auxiliar á una diócesis de Sicilia, cuando apenas había salido de la Academia de Nobles Eclesiásticos de Roma, donde hizo sus estudios superiores.

El 24 de Mayo de 1889 fué promovido Arzobispo titular de Heráclea y enviado como Nuncio apostólico á Bruselas, en Bélgica. Recientemente, despues de la muerte del llorado Cardenal Dusmet, Arzobispo de Catania,

el Padre Santo nombró su sucesor en aquella diócesis metropolitana importante á Mons. Francica-Nava, el cual, sin embargo, continuó residiendo en Bruselas como Nuncio Apostólico, teniendo en Catania un auxiliar, y se supone que aun viniendo á Madrid continuará siendo arzobispo de Catania.

Lo mismo en el gobierno de la diócesis que en el cargo de Nuncio, este digno Prelado siciliano ha dado constantemente pruebas de alta inteligencia, de ilustrado celo y de consumada habilidad diplomática, como la de S. Emma, el Cardenal Rampolla, también siciliano, y de quien Mons. Francica-Nava es admirador é íntimo amigo.

El Papá ó la República.

El mismo día que el Gobierno de Humberto prohibía en Roma la celebracion de una popular y tradicional procesion en honor de la Virgen del Carmen, se verificó en dicha capital la eleccion de un diputado para el Parlamento. Luchaban dos candidatos: el monárquico Ranzi y el republicano (proclamado clara y rotundamente republicano) Zuccari. Con notable mayoría fué elegido este último.

Un periódico liberalísimo y ministerial escribe melancólicamente á propósito de esta eleccion:

«El hecho es grave, mucho más grave porque no lo habían podido prever cuantos de él han tomado pretexto para encender polémicas de partido. Es grave porque lleva consigo el índice de un movimiento ascendente.»

Este movimiento republicano, que puede decirse históricamente natural y lógico, lo habían previsto y predicho los católicos.

Hasta lo declaró en 1849 en la Asamblea constituyente de la República romana el liberalísimo escritor, filósofo, poeta y hombre político Terencio Mamiani: *en Roma no pueden reinar más que los Papas ó Nicolás de Rienzo* (la República popular). Y tal vez, para recordarlo á los vivientes, el actual Gobierno hizo incautamente levantar en Roma, en la gran vía que conduce al Vaticano, una estatua de mármol á Terencio Mamiani.

El clero parroquial.

El senador fusionista Sr. Martínez del Campo ha pronunciado en la Alta Cámara un importante discurso combatiendo la totalidad del presupuesto de Gracia y Justicia.

La primera parte de su discurso fué dedicada al estudio de la situación económica del clero parroquial y de los medios de mejorarla.

Propone el Sr. Martínez del Campo que los Institutos de enseñanza eclesiástica se dividan en dos clases: una los Seminarios de las diócesis sufragáneas, y otra las Universidades eclesiásticas que radicasen en las Archidiócesis.

«Proveer á la cultura del clero católico—dice,—mirarlo con la atención que necesita esta sociedad que empieza á ser descreída; alentar

todas las enseñanzas morales; poner enfrente de la metafísica sin Dios, la ciencia de la teología, bajo la potestad de los Obispos, es problema grave, gravísimo en esta sociedad tan perturbada en sus ideas y en sus pensamientos.»

Advirtió el orador cuán reducidas son todas las dotaciones del clero, pero principalmente las del rural, que necesitan ser aumentadas, porque no es humano pedir toda clase de sacrificios á esos párrocos á quienes se dota con la exigua cantidad de 100 duros al año.

Propuso varios medios para mejorar esta triste situación.

Terminado este punto, pasó el Sr. Martínez del Campo á tratar de la situación del clero catedral, á la que, según sus palabras, alcanza también la desdichada y cercana miseria de la del parroquial.

A este discurso contestó, en nombre de la Comisión, el ministerial Sr. Lomas Martín, á quien sólo se le ocurrió decir que la situación del clero parroquial se podría mejorar... ¡suplicando parroquias!!

La guerra de Cuba

Hoy, al pasar un tren de viajeros por la línea férrea entre Navajas y Yágüez, estallaron cuatro bombas de dinamita colocadas por los rebeldes.

Resultaron cuatro viajeros heridos y varios contusos.

Durante el mes de Julio fallecieron en la ciudad de Santa Clara á consecuencia del vómito 187 peninsulares y siete cubanos.

Han sido totalmente destruidos por el incendio los bateyes grandes centrales de San Miguel, propiedad de D. Salvador Baro; Güira de Macuriges y Seiba Hueca, propiedad de la Sociedad americana Riguey.

En la mañana del viernes salieron para el ingenio Armona, en Ceiba Mocha, Valentín Solano, encargado del Central Elena, y ocho guerrilleros.

Fueron sorprendidos por una partida de 200 hombres, mandada por el cabecilla Mortero.

Resultaron muertos Valentín Solano y cuatro números de la guerrilla.

De los nueve hombres sólo se salvaron dos.

Los otros dos guerrilleros se han perdido, y se ignora su suerte.

Una carta de Maceo.—Declaraciones importantes.

Desde El Robre (Pinar del Río) ha escrito Antonio Maceo á su antiguo secretario Federico Pérez Carles una carta que publica el *Philadelphia Record*, y que dice así entre otras cosas:

«Estoy encantado (?) con la última expedición. La falta de municiones de ese país me hubiera lanzado á la desesperación si no hubiera sido por algunas compensaciones inesperadas.... En esta provincia no es fácil darles un golpe contundente (á los españoles). Son demasiados. Ha habido veces que han operado contra mí 35.000 hombres.

«Yo empiezo á perder mi confianza en el pueblo norteamericano, y me voy convenciendo de que nos

otros estamos atendidos únicamente á nuestro propios esfuerzos.»

El corresponsal del *Journal* en el campo insurrecto describe en estos términos la vida que están llevando los insurrectos:

«Durante meses hemos estado marchando por el interior de Cuba, ora peleando, ora retirándonos; escasísimos de víveres, con caballos tambaleantes y llenos de mataduras; escondidos en los cañaverales, sin tener nada que nos resguardara de las furiosas lluvias que en esta época caen en Cuba. Ya estábamos acostumbrados á pasar hambre y aun á pasar frío, y así es que resistimos bien el viaje.»

Trabajos filibusteros.

Refieren desde Burgos á *El Imparcial* que han llegado allí por el correo algunas proclamas parecidas á las repartidas en Zaragoza, y en cuyos papeluchos se excita á los soldados á no ir adonde el deber les llama.

Por fortuna, dícese que ningún efecto han causado en Burgos las aludidas proclamas, que todos atribuyen á burdos manejos de los laborantes.

NOTICIAS

El Sacro Colegio de Cardenales que suele componerse de 72 miembros cuenta actualmente solo 61, quedando por consiguiente 11 vacantes. De los 61 los 23 son italianos y extranjeros, excepto los eminentísimos Mertel, Hohenlohe, Oreglia, Ledochowaki, de Conossa y Parocchi, todos han sido creados por Leon XIII. De suerte que durante el Pontificado de Leon XIII ha creado 111 Cardenales y ha visto morir 113.

—El Papa ha recibido en audiencia privada al director del *Corriere Nazionale* y al comendador Pedro Pacelli, quienes le entregaron 25.000 liras, importe de la primera suscripción hecha como testimonio de gratitud de los italianos por las gestiones practicadas por Leon XIII á fin de lograr la libertad de los presos de Abisinia. Su Santidad dijo que no había recibido noticias de monseñor Macario á causa de la dificultad de las comunicaciones añadió sin embargo que confiaba obtener la libertad de los prisioneros.

—Por las calles de Lechensch, cerca de Colonia, circulan numerosos perros adiestrados para el servicio de ambulancia. Han sido llevados allí con motivo de las próximas grandes maniobras del ejército alemán.

Estos perros llevan sobre el dorso una pequeña silla provista de todos los elementos necesarios para una cura provisional, así como una calabaza llena de aguardiente. Se les enseña á reconocer á los heridos y acercarse á ellos con el objeto de que se puedan utilizar dichos elementos. Sobre la silla va marcada la Cruz Roja, y por medio de dos abrazaderas de cobre que lleva sobre el lomo el animalito, se fija un reflector para el servicio de anoche.

Para este servicio de ambulancia se han elegido perros escoceses, de talla media y de docilidad grande, son además notables por su instinto maravilloso.

—Mil quinientos fieles de la diócesis de Cambrai, presididos por su Arzobispo Mons. Sounois, han emprendido la peregrinación á Reims para celebrar el centenario del bautismo de Clodoveo. El Canónigo Le Grand, Arcipreste de Nuestra Señora de Valenciennes, pronunció un notable discurso dándoles la bienvenida.

—El último correo de Madagascar trajo por menores horribles acerca del asesinato y verdadero martirio del misionero P. Berthieu, efectuado por los bandidos *fahavalos* que infestan el camino de Tananarive.

El P. Berthieu, anciano septuagenario, se dirigía con sus feligreses á Tananarive, bajo la protección de la columna Combes, cuando cinco jor-

nadas antes de llegar á la capital malgacha fué sorprendido y arrastrado á viva fuerza hácia el Norte, sin que lo advirtiesen sus compañeros de camino.

El desdichado sacerdote pasó un día y una noche atado á un árbol, sin alimento y completamente desnudo. Al día siguiente sus verdugos le cortaron la nariz y las orejas, le arrancaron los ojos con la punta muy afilada de un palo duro y previamente calentado á la lumbre, pero sin dejarlo carbonizar. Atado al árbol, con las órbitas vacías y sangrientas, las entrañas colgando, todavía tuvieron valor aquellos bárbaros asesinos para hacer sufrir una última y espantosa mutilación al infeliz misionero. Luego fueron todos desfilando por delante de aquel pobre mártir y clavando sus lanzas y saetas en el cuerpo hasta que murió.

—Tiene miga la siguiente noticia:

Caridad socialista.—*El Figaro* relata la siguiente anécdota. El héroe es Mr. Berteaux, agente de cambio, archimillonario, pero diputado socialista.

A pesar de cuya circunstancia, este platónico partidario del reparto social, posee en Chatón un magnífico palacio donde no entran, por supuesto más que los millonarios. En la Cámara de los diputados de Francia predica la igualdad, en el suntuoso interior de su palacio se dedica á la buena vida, sin acordarse del prójimo.

Un vecino suyo, católico y de gran popularidad en la comarca por su caridad inagotable, va á hacer una visita al opulento socialista.

Mr. Berteaux echa en cara á su amigo las muchas limosnas que hace: según él, la limosna causa daños de consideración, y á nada conduce.

El visitante se admira.

—Oiga V.—prosigue imperturbable el diputado,—yo jamás doy un cuarto. Pero suponga V. que encuentro á uno de mis electores, cuya miseria adivino; me detengo, pregunto por su salud, por la de su familia toda. El hombre queda muy alagado del interés que le demuestro, y le aseguro á V. que la cosa es suficiente.

No creemos que con ese interés pueda el pobre necesitado poner una gallina en el puchero; el interés de monsieur Berteaux se halla conforme á sus intereses propios. Felicitemos al millonario diputado socialista por haber resuelto de un modo tan comodo para él, la cuestión social.

GACETILLA.

Hemos tenido ocasión de visitar el edificio que ha de destinarse para domicilio de las Hermanas religiosas Josefinas, establecidas recientemente en esta población, situado en la calle de las Andronas. Como dicha casa no se ha levantado de nueva planta para el objeto á que ahora va á destinarse, ha tenido que sufrir varias modificaciones en su interior para habilitarle al fin propuesto. Una vez terminadas esas modificaciones reunirá muy buenas condiciones para albergar dichas religiosas, disponiendo de un local muy cómodo para dormitorio, salón de labores, enfermería, refectorio, cocina y demás dependencias necesarias para una comunidad. La circunstancia de comunicarse dicha casa con el patio del oratorio de S. Miguel, hace más beneficiosa la elección de ese edificio para el objeto á que se le destina. Dicennos que al estar las Hermanas en dicha casa, se establecerá allí mismo la cocina económica, cuyos utensilios vimos ya en disposición de ser utilizados.

Nuestro apreciable amigo D. Jose Laporta, catedrático supernumerario del Instituto de Mahon, figura en primer lugar en la terna que se ha recibido en el Ministerio de Fomento, para proveer en el Instituto de Palma un

cargo análogo al que venia desempeñando el Sr. Laporta en esta isla de Menorca. Deseamos que sea una realidad ese traslado, si ha de servir como medio á nuestro amigo, para llegar á la meta á que aspira.

La convocatoria de Noviembre próximo para ingreso en la academia de administración militar, será, según dice un colega, de ochenta plazas.

Desde el sábado próximo pasado, se halla incomunicado para dedicarse solo al desempeño de sus servicios el nuevo capellán del Lazareto súa de Mahon, nuestro paisano Rdo. D. Antonio Gorrias Pbro., con motivo de las muchas embarcaciones que van á purgar cuarentena en dicho puerto.

La fiesta de la Asunción gloriosa de la Virgen Santísima, celebróse con solemnes cultos en la santa iglesia Catedral, panegirizando las glorias de la Madre de Dios, el Rdo. D. Pedro Anglada Pbro. La procesion de la tarde revistió tambien mucha solemnidad, asistiendo á ella muchos marinos presididos por el Sr. Ayudante y demás autoridades de marina. Algunos individuos de la division de guardacostas de estas islas, daban guardia de honor á una hermosa efigie de la Virgen, que era llevada en hombros por cuatro robustos jóvenes de esa matrícula. La banda Luisiana amenizaba el acto, alternando al toque de escogidas piezas, con las estrofas del himno *Ave-maris stella*, que cantaban el Rdo. Clero y la música de Capilla.

Ayer era el día designado para la convocación á elecciones provinciales: el treinta del actual se verificará la designación de interventores: el seis de Septiembre tendrán lugar las elecciones y el día diez del mismo mes la proclamación de diputados.

Dice un colega, que la concentración de los excedentes de cupo de 1895 se ha efectuado en todas las capitales de zonas sin novedad, como asimismo los que estaban en uso de licencia para despedirse de sus familias.

En un pozo del caserío de la *Alqueria quemada* del término municipal de Mahon, se ha encontrado el cadáver de un vecino de dicha ciudad, habiendo dado ocasión al hallazgo la circunstancia de encontrar junto á dicho pozo algunas prendas de vestir.

Segun leemos en nuestros colegas de la capital de esta provincia, la epidemia variolosa va decreciendo en dicha capital y que la vacunación está produciendo admirables resultados para impedir el desarrollo de dicha enfermedad.

Transcribimos con el mayor gusto el siguiente suelto, que tomamos literalmente del diario catalán *La Renaixensa*, en el que se hace una breve descripción de la bellísima y artística custodia que acaba de llegar á esta ciudad, con destino á la Iglesia de S. Agustín adjunta á este Seminario Conciliar. Nosotros, que tambien hemos tenido la satisfacción de ver y admirar tan preciosa joya del arte cristiano, abundamos en las mismas apreciaciones que el valor real y artístico de la obra ha inspirado al citado periódico, y en los mismos ardorosos plácemes que en él se tributan á su autor D. Manuel Belau, muy conocido ya en

esta ciudad por otros trabajos de orfebrería salidos de sus acreditados talleres: congratulándonos al mismo tiempo de poder tener entre nosotros, destinada al culto divino, tan magnífica alhaja, en la que compiten y armonizan admirablemente la riqueza y el buen gusto. Dice así el periódico barcelonés:

«Havém tingut ocasió de veure una preciosa custodia de plata daurada que ab destí á la capella del Seminari de la diócesis de Menorca ha labrat l' intelligent artista argenter d' aquesta ciutat D. Manel Belau y Gallegos. En dita obra d' art hi domina 'l gust gòtich, haventse imitat ab notable perfecció, que honra á son autor, los millors modelos de la orfebrería catalana dels sigles XIV y XV. Demunt d' un robust peu de planta vuytavada y de contorns sinuosos com de fullas treboladas reposa 'l cos principal, cuadrilónch, flanquejat y reforsat per estribacions, alsantse demunt d' aquest cos un elegantíssim pinacle que aixopluga un templet sisevat, reforsat per contraforts exornats ab apropiadas gárgolas, templet á la vegada format per dos cossos ab rosetons y motius gòtichs calats ab gran delicadesa y bon gust. La agulla calada ab que remata la custodia ve coronada ab una creu de fullatje, en qual centre hi ha una pedra fina. Lo viril que ocupa, com es de suposar, lo centre del cos principal, es de notable riqueza y gust esquisit, y afecta la forma d' una creu realzada per un círcol de delicadíssims lóbsols calats y enriquít ab 66 pedras y adornant los extrémns de la creu 4 pedras finas.

Damunt del peu hi campejan dos medallons esmaltats, contenint, lo de la dreta, l' escut del Seminari al que va destinada la hermosa joya descrita; y 'l de la esquerra, l' escut del Prelat que regí la diócesis al temps de labrarse la custodia. Al devant, y format ab lletras de relleu, hi ha l' anagrama de Jesu-Crist, y en la part oposada 'l nom de María. En la faixa del peu hi apareix grabada, ab lletras monacals, la següent inscripció: *Seminari. Concil. Minoricensi. Sub. Tit. S. Idefonsi.* —MDCCCXCVI.

Cinch imatjes de plata van colocadas en lo cos central de la custodia; quatre flanquejant lo viril, eixó es: Sant Idefons, Sant Tomás d' Aquino, Sant Joan Baptista y Sant Joseph; y en lo templet, la Puríssima, modeladas ab notable perfecció per l' artista escultor don Lluís Belau.

Lo pes total de la custodia es de 148 unzas; sa alsada es de 0'88 m. y sa amplada de 0'33 m.

Son dignes del més colurós aplauso y encoratjament los esforços que de temps va fent lo tan discret com modest artista senyor Belau, en reproduhir ab la major fidelitat possible 'ls exemplars litúrgichs que, per sor, se conservan en nostras catedrals y parroquias, seguint la tradició genuinament catalana en aquesta branca importantíssima del art de la orfebrería, que tan admirables models nos llegaren los experts artistas mitjevals.»

Sabemos que nuestro celoso Sr. Alcalde D. Francisco J. de Despujol, se halla, como siempre ha estado, muy dispuesto á remediar en cuanto le permitan sus atribuciones como Alcalde y como particular, las necesidades de sus administrados, ultimándose en la actualidad algunos proyectos que han sido objeto de estudio y que espera en breve ver realizados en pro de ese vecindario. El Sr. Alcalde no desconoce, que la principal cualidad que debe ser la norma en el obrar de una Autoridad es la prudencia, y en su consecuencia procura el Sr. de Despujol inspirarse en esa norma

para ajustar sus actos sobre todo como Alcalde.

En Palma de Mallorca, la Comision que debía encargarse de los festejos religiosos durante las *Férias y fiestas populares* que en aquella capital se intentaba celebrar, se ha convertido en una *Sociedad protectora de soldados de Cuba*, cuyo reglamento tiene ya aprobado, bajo la presidencia del M. I. Sr. Lectoral de aquella diócesis; dando asi una prueba de sus caritativos sentimientos en favor de los pobres lisiados y enfermos que regresan de la guerra. Que se imite en todas partes esa patriótico y digno proceder de nuestros comprovincianos mallorquines.

Durante algunas noches y tardes de los domingos y fiestas de la presente estacion, las dos bandas de esta ciudad la *Popular* y la *Luisiana* forman las delicias del público que concurre á deleitarse, en los lugares donde aquellas tocan.

Ayer salió de esta ciudad para Palma, nuestro distinguido paisano el señor coronel D. Gabriel A. Morera, jefe de orden público en Madrid, á donde se dirigirá despues de una corta estancia en la capital de esta provincia. Deseamos al Sr. Morera y á sn familia un feliz viaje.

Se ha sustituido el pasamano del puente del puerto, que antes era peligroso por sus aberturas, con otro más adecuado para evitar caídas de los niños en el mar.

Por insuficiente número de concejales el Ayuntamiento no pudo celebrar el lunes de esta semana la sesion ordinaria.

El jóven D. Juan Serra, despues de haber obtenido la calificación de sobresaliente en los exámenes de quinto año de piano y primero y segundo cursos de armonium, en el conservatorio de Música de Barcelona, acaba de ganar en unas brillantes oposiciones el primer premio, á que tienen opcion solo los estudiantes meritísimos. Con este motivo felicitamos á nuestro paisano y á sus señores padres, por ese nuevo triunfo que acaba de conquistar el jóven Serra, en sus estudios consagrados al divino arte.

Hoy se han colocado las correspondientes lápidas en la calle del *Notario Quintana*, denominada antes de la *Carnicería*.

Desde el lunes de la presente semana se procede á la construcción de nuevas casillas de venta de carnes en la plaza de Abastos.

En el presente verano, la recolección de sandías y melones ha sido abundantísima, siendo colosales algunas de esas frutas por su extraordinario tamaño.

El «Boletín Oficial» del Ministerio de la Guerra del día 12 del actual publica una circular poniendo que: Los Capitanes Generales de las regiones de la Península é islas Baleares, dispondran que los excedentes de cupo del reemplazo de 1894 se concentren en las zonas respectivas el día 1.º de Septiembre próximo, dejando no obstante á dichas primeras autoridades militares, la facultad de disponer la concentración de dichos excedentes en el día que lo consideren conveniente, segun lo exijan las necesidades del servicio.

El plazo para la redención de esos excedentes terminará el día 31 de este mes.

Según leemos en algunos colegas, parece que quién movió el tinglado en la manifestación promovida recientemente en Zaragoza era un pastor protestante, yankee y filibustero. El motin de Valencia tuvo tambien igual origen. Eso demuestra una vez más, que la impiedad es esencialmente perturbadora, tanto para el individuo como para la sociedad.

El cuadro de embarque lo está ultimando la Compañía Trasatlántica.

Del 30 del actual al 15 de Septiembre saldrán veintidos vapores conduciendo los 40 mil hombres que deben hallarse en Cuba el 1.º de Octubre.

Los dos buques que ha adquirido la compañía Trasatlántica, para tripular, los cuales han marchado ya á Inglaterra las dotaciones, son:

El «Cuñe» que recibira al abanderarse el nombre de «Guadalupe», tiene 4.636 toneladas de registro, 130 metros de eslora, 13 y 1/2 de manga y 7 y 1/2 de puntal.

El «Tainui» se llamará «Covadonga» y desplaza 5.031 toneladas, tiene 132 metros de largo, 14 de ancha y 8'70 de puntal.

Dichos buques son de cuatro palos y pueden trasportar 7.000 pasajeros.

El señor ministro de la Guerra confirmó el día 7, que para Septiembre se incorporará á las filas parte de los excedentes de cupo del reemplazo de 1893.

Servirán en filas de dos á tres meses, ó sea durante el periodo de instrucción, y luego volverán á sus casas, siendo reemplazados por los soldados de la próxima quinta.

De una correspondencia dirigida desde Madrid á un colega nuestro tomamos las siguientes palabras: «Como en el proximo otoño, el General en jefe de la isla de Cuba dispondrá de 200,000 hombres, de esperar es que la campaña termine y la pacificación sea un hecho ántes del mes de Marzo, es decir, antes de que el futuro presidente de los Estados Unidos ocupe el poder y se aparte de la regla de conducta adoptada por Mr. Cleveland, cuya última proclama patentiza su decision de impedir la salida de expediciones filibusteras del territorio de la Union».

Allá veremos.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 19. — 1 m.

Siguen incomunicados los republicanos presos en Barcelona. El sugeto portugués detenido resultó inocente.

Desmientese que haya sido preso en la Granja un anarquista al proyectar un atentado.

Barcelona 18 de Agosto. — 8'10 a.

Interior 64'20

Exterior 76'65.

Cubas, 72'00

Nortes, 27'90.

Orenses, 36'75

Libras, 29'85

Para vender ó alquilar

Lo está una casa recién construida situada en el paseo de San Nicolas en el trozo denominado *Els Trabuchs*. Para informes dirigirse á D. Bartolomé Bagur.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 12.—Dicen de Londres que el periódico *The Times* publica un telegrama de su corresponsal en la Habana, quien dice que las cosechas de azúcar y tabaco están perdidas para mucho tiempo en aquella isla, y que la provincia de Pinar del Rio está devastada á consecuencia de las continuas lluvias y en muy mal estado el ferrocarril de Occidente.

Añade el citado corresponsal, que durante muchos años se carecerá en Cuba de recursos por no poderse aumentar los impuestos y que el general Weyler estuvo en su perfecto derecho al prohibir la exportación de bananas y al retirar el *exequatur* y conceder el pasaporte al vice-consul de los Estados Unidos en Baracoa.

Madrid, 12.—En su edición de esta noche dice *La Correspondencia* que se ha llegado á un acuerdo entre el señor Navarro Reverter y el Banco, para que éste saque de su cartera 200 millones que colocará en la plaza á razón de 50 millones mensuales. Dicha cantidad será en Bonos del Tesoro. El Banco, á su vez tomará otros 200 millones en unos nuevos Bonos del Tesoro cotiza á la par.

Madrid, 12.—Telegrafian de París que el diario francés *Le Temps* inserta un despacho de su corresponsal en Madrid, que está siendo muy comentado en el que dice que el Gobierno español ha dirigido á las demás Potencias, despues de habérselo leído á sus representantes en la Corte, un «Memorandum» en el que se trata de nuestras relaciones con los Estados Unidos con motivo de la cuestion de Cuba.

Afirma dicho periódico que en el mencionado «Memorandum» se trata con mucha deferencia al presidente Cleveland, si bien doliéndose de que el Gobierno de Washington no impida el envío de expediciones filibusteras á Cuba, y que el contenido del documento tiene por objeto obtener el apoyo moral de las potencias en favor de España á fin de que ésta pueda obrar con independencia en Cuba.

Termina diciendo que en la mentada nota, se deja entrever que España está dispuesta á otorgar concesiones á los cubanos, no obstante lo cual no reparará en ningun sacrificio para conservar la Isla.

Madrid 13.—En la conferencia celebrada por varios jefes insurrectos con la Junta de Nueva York, tratóse de la necesidad de levantar fondos para hacer frente á los refuerzos que envía España y dar gran impulso á las operaciones en el próximo invierno.

Roloff y otros cabecillas dijeron que la situación de los rebeldes era insostenible y que si no se conseguía la realización de un empréstito para atender á la campaña, no habria más remedio que apelar á una paz ventajosa.

Añadieron que la Junta tenia fondos sólo para expediciones pequeñas y que era preciso apelar á un recurso supremo para obtener las sumas que reclaman las proporciones de la lucha empeñada. Di en de Valladolid que van llegando á Rueda cientos de forasteros y gran número de fotógrafos y periodistas, deseosos de contemplar los estragos causados por el incendio.

El alcalde de Rueda ha dirigido á los periódicos una circular rogándoles abran suscripciones á favor de las víctimas de la catástrofe.

—Despachos particulares de Cuba, dicen que continúa abierto el registro de extranjeros. Estos son en la isla unos 7.000, de manera que se cree que se tardarán todavía 32 dias en inscribirlos á todos. Hasta ahora van inscritos 600, de los que sólo 23 son súbditos norteamericanos.

Madrid 13.—Congreso.—Continúa la discusión del presupuesto de gastos.

El señor Canalejas, hablando para alusiones,

dice que no se ha liquidado el presupuesto anterior de Marina, obrándose en el mismo sin método, y pide se dicten medidas para reglamentar la inversión de las cantidades presupuestadas.

Le contesta el señor Navarro Reverter que en dicho punto á nadie alcanzan las responsabilidades, y lee el *Diario Oficial* del 18 de Noviembre de 1894 en el que están insertas al detalle las cantidades invertidas.

Rectifica el señor Canalejas é insiste en pedir la liquidación, añadiendo que será en extremo difícil hacer una operación financiera para compra de buques.

El señor Navarro Reverter rectifica, y son desechadas las enmiendas de los señores Maura y Canalejas.

El señor Moret pregunta por qué no se reúne la Comisión parlamentaria que se nombró para informar en los asuntos de Marina, contestándole el señor Navarro Reverter que como nombrada que fué por el anterior Parlamento quedó disuelta con el mismo.

Duélese el señor Moret de que la mayoría no corresponda á los esfuerzos de la minoría para facilitar las discusiones, á lo que se adhiere el señor Cos Gayon pidiendo á los ministeriales más brevedad en sus discursos.

Apruébase el presupuesto extraordinario de gastos y se levanta la sesión.

Algunos personajes que se cree están muy enterados del «Memorandum» dirigido á las demás Potencias por España, dicen que su comunicación no es oficial y sí sólo confidencial.

Añade que es una relación veraz enviada por el duque de Tetuán á nuestros representantes en el extranjero enterándoles del estado de la campaña á fin de que puedan contestar en el acto á cuantas observaciones puedan hacerles los ministros de las demás naciones y que no se trata en el mismo de política, juzgando de correctísima la conducta observada por Mr. Cleveland y el ministro de Estado de la República americana.

Hablando del mismo asunto dice *La Epoca* que no hay ningun motivo para que se hagan tantos comentarios, que el citado documento quedará archivado en las Cancillerías de España en el extranjero y que los extractos que han publicado del mismo los periódicos carecen de veracidad.

—El Juez que entiende en las causas incoadas sobre supuestas estafas en Correos ha conferenciado hoy con el director de la Guardia civil con objeto de procurar la captura de varios sujetos reclamados por dicho motivo.

Se han dirigido 52 telegramas á provincias interesando diferentes capturas, y es probable que se dicten nuevos autos de prisión.

ANUNCIOS

AGUAS AZOADAS. Privilegio Aviles
PELAYO 3.—BARCELONA.

DOCTOR D. TOMÁS CAMPOS: *Ex alumno interino por oposición de la Facultad de Medicina de Barcelona, Médico auxiliar del Hospital de Santa Cruz, Director que fué, del establecimiento de Aguas Azoadas de esta ciudad.*

Durante la temporada en que tuve á mi cargo la Dirección Facultativa del Establecimiento de Aguas Azoadas de Barcelona, tuve ocasión sobrada de poder observar la acción terapéutica del azoe:

Sin descender á detalles, que por otra parte los he expuesto con detención en las diferentes memorias facultativas que en aquel entonces publiqué, hoy como siempre, no puedo menos de ratificarme acerca de lo que dije en ellas, afirmando el poder sedante del azoe en las enfermedades de las vías respiratorias (como asma, bronquitis, tuberculosis en sus fases iniciales), poder que se asocia á su acción tónica sobre el organismo en general, lo que le hace útil en las anemias, clorosis, y afecciones acompañadas de flojedad é incompetencia.

Barcelona Junio 1894.—Tomás Campos.

¡¡Ocasión!!

Se vende un carro con su toldo en buen uso y un mulo con arreos. Informará D. Bartolomé Bagur.

DEVOTO NOVENARIO

A LA

REINA DE LOS CIELOS

EN EL MISTERIO

DE SU GLORIOSA ASUNCION

POR

D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.

Se halla de venta en esta imprenta á 20 céntimos de pta. el ejemplar.

Meditaciones

EN QUE SE HA DE EJERCITAR EL DEVOTO CRISTIANO

CUANDO FA EL PASO DEL

VIA-CRUCIS

Se vende en esta imprenta á 25 céntimos de peseta el ejemplar.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS,
á cargo de Rafael Massanet, calle de José M. Quadrado 40.



El sábado próximo, se celebrarán unos solemnes funerales en sufragio del alma del

RDO. D. BARTOLOMÉ FLOREZ SUBIRATS PBRO.

(Q. E. P. D.)

EN LA IGLESIA DE SANTA CLARA,

aplicándose tambien en su sufragio todas las misas que se digan en aquel día en la misma iglesia.

Se repartirán limosnas á los pobres designados que asistan á dichos funerales. Se suplica una oración para el alma del finado.